

Logroño, un mes.	1 peseta.
Fuera, trimestre, pago adelantado,	
en la Administración.....	3
Por comisionado.....	5
Cuba y Puerto Rico, semestre.....	10
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre.....	14

Número suelto, 5 céntimos

Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.  
No se publica los días siguientes a festivos.

# LARIOJA

DIARIO IMPARIAL DE LA MAÑANA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE SAGASTA, NÚMERO 25

Año V.

Logroño, Domingo 2 de Julio de 1893

Núm. 1.529

**H. SANCHEZ****OCULISTA**Médico honorario del Hospital Provincial  
Consulta de 11 a una y de 3 a 4  
Calle del Mercado, 45. 3º—LOGROÑO**AGUA DE SELTZ**La acreditada fábrica de D. Ricardo In-  
ante, se halla en venta en el establecimiento  
de la señora Viuda de H. Arza a 20 cé-  
ntimos sifón.  
En dicha casa hallará el público quesos  
ecos de Roquafort, Valcarlos, bola, Gra-  
te y otros.**SESIÓN  
DEL AYUNTAMIENTO**

La sesión de ayer empezó por la lectura del acta y de una carta en la que se ofrece el adoquin de escoria 11 pesetas por metro cuadrado sobre vagón: el trasporte cuesta unas 14 pesetas los 10 000 kilogramos. Se acuerda confirmar el pedido que ya se tiene hecho.

Los vendedores de carnes y pescados piden que continúen los puestos de la plaza de Abastos como están y no se les obligue a agruparse por especies puestas a la venta, pues el comprador se verá asediado por los vendedores y al pregonar estos sus mercancías en la forma que lo hacen se promoverán cuestiones y disgustos.

El Ayuntamiento no considera suficiente motivo el expuesto y acuerda cumplir lo mandado.

Aprobéase definitivamente el remate de la plaza del mercado de cereales a favor del único postor don Manuel Santos por el tipo de 1.537 pesetas.

El vecino don Julián Martínez Arieta dice que se ha alzado del acuerdo por el que se le negó encarcelamiento a su despacho de vino en plateras, y pide que mientras se resuelve este asunto se revisen las especies que consuma en otro despacho que ha puesto fuera del radio, para atisfacer lo que corresponda cuando se ventile el asunto.

Los concejales sospechan que la combinación favorece más al solicitante que a los fondos municipales y acuerdan que pase la instancia a informe de la comisión.

El fabricante de fideos don Julian Uribe pide que se despache a un individuo que vende en la plaza, quincalla y se le alquile a él el puesto. Se promueve larga discusión, se lee el pliego de condiciones en el que se

autoriza para alquilar esos puestos dando preferencia a los que vendan especies de consumos, pero con la condición de rescindir el contrato si el ayuntamiento necesita alguna vez esos locales, y se acuerda al fin que informe la comisión de mercados.

Pasa a la Diputación un certificado de talla del prófugo Tomás Carrera.

Don Francisco de Luis y Tomás acepta la misión de examinar el pliego de Logroño: dando gracias por la confianza que en él se deposita.

La comisión de Policía Urbana presenta el pliego de condiciones para el arriendo de las sillas del paseo. La subasta será el jueves 6 a las once de la mañana en la casa de ayuntamiento por el sistema de pujas a la llana durante una hora: el tipo 400 pesetas anuales por las 240 sillas que le entrega el Ayuntamiento y habrá de devolver en buen estado, la temporada obligatoria hasta el 30 de Septiembre todos los días festivos, pudiendo el contratista alquilarlas los demás días que deseé, el precio máximo 5 céntimos, y el sitio, donde se colocan actualmente a otro cualquiera de la población con permiso del señor Alcalde: el contratista podrá aumentar por su cuenta el número de sillas.

El señor Quintana pregunta la base que ha servido para señalar tipo y se le contesta que el rendimiento dado al municipio, que este año aumenta considerablemente, por cuya razón se pensó primeramente en 500 pesetas dejándolo luego reducido a 400.

Se autoriza para reformar la fachada de la casa número 5 de la calle de Herrerías.

No habiéndose presentado licitador a la subasta de adoquin de arenísca, se anunciará otra nueva a 6,75 el metro cuadrado.

Se acuerda prohibir la entrada de rebaños en la población desde hoy hasta 30 de Setiembre.

El señor Alcalde escita de nuevo a las comisiones a practicar las visitas domiciliarias, inspeccionando la salubridad de las habitaciones. El señor San Millán ofrece empezar el lunes.

Se concede pensión de lactancia por seis meses al jornalero Pedro González.

El señor Alcalde dá cuenta de la comisión que se le confió con respecto al hospital de epidemias. En su virtud se alquila la casa parador

del señor Ganzabal por cuatro años subarrendándolo por igual precio y plazo a menos que fuese necesario utilizarlo para hospital. Se concede un voto de gracias al señor Alcalde.

Otro voto de gracias se acuerda para las monjas de la Enseñanza por el buen estado de la instrucción a las niñas pobres.

A consecuencia de una reclamación de don Felipe Prieto se acuerda que la comisión señale nueva línea a la casa que piensa construir entre las calles de San Agustín y Albornoz, de cuyo asunto nos ocuparemos con más espacio. Hoy solo diremos que esas líneas acostumbran a tirarse por la Comisión con el arquitecto, y aunque no se habló de este funcionario al discutir el asunto, no creemos que se prescinda de él, ahora que es más necesaria que otras veces su presencia.

Y después de aprobar varias cuentas y el extracto de los acuerdos de Junio se levantó la sesión.

**MENESTRA**

Es indudable que van desapareciendo nuestras costumbres tradicionales.

La sanjuanada y sampedrada, han quedado reducidas a unas cuantas murgas de acordeón, ese asesino de las rondallas del país y del guitarillo.

Por la tarde, caracoladas con cebo y con vistas a Tarazona, cuatro voces destempladas y una tala espantosa en las huertas de la Ribera.

En cambio parece que al huir el humor de nuestra ciudad se ha refugiado en los pueblos.

Véanse, sin dudas, las noticias que de Albertite, Nalda y otras villas, vienen a nuestra redacción.

Lo único que ha merecido la pena de presenciarse, aparte del concierto coral con gaita y tamboril, celebrado en la calle de San Juan, al regreso de algunos cueros que pasaron sin novedad por el fielato, fué un chocolate esquisito preparado y servido por unos jóvenes distinguidos y muy apreciados entre la sociedad logroñesa. Mientras que se escanciaba el sabroso soconuso en jicaras frailunas, habían salido en busca de churros, panecillos y agua fresca, los improvisados servidores, de los cuales podrían aprender mucho nuestras

cachazadas menegildas, que parecen echar raíces cuando van a San Agustín.

Todo esto sucedió en un acreditado establecimiento de Portales.

Algunas señoras han hallado solución al difícil problema del servicio doméstico encomendando las faenas, al sexo masculino.

De esta suerte consiguen tener limpios los sombreros, vestidos y no es aventurado suponer que tendrán a su cargo estas doncellas machos, el lavado y planchado de las prendas interiores.

Por este camino pronto bábrá que poner en las credenciales: ordenanza de tal o cual sección, con el deber de apretar el corsé a las niñas del jefe ó de peinar a la señora del oficial de negociado.

Bien dicen que las mujeres, realizan cuanto se proponen.

Con motivo de los exámenes en la Enseñanza, han pasado algunos días en Logroño, varias familias entre las que recuerdo a la elegante señora de Sáenz de Cenzano; señora é hija de Labarga y señora viuda de Medrano, procedente de Haro, Santo Domingo y Anguciana.

También llegó con igual objeto el señor Abad de Santo Domingo, don Juan Villaverde. Todos han regresado a sus pueblos respectivos.

Con motivo de la terminación del curso, se hallan en Logroño al lado de sus familias, la señora Fernández con su hijo Emilio; el alumno de Medicina señor Burgos; el Auxiliar del Instituto de Santander don Angel Martínez y la niña María Arza, hija del que fué querido amigo nuestro don Hipólito, la cual ha perfeccionado su educación en el colegio de Viana.

Para pasar una temporada en su nuevo hotel del camino de Navarrete, ha llegado don Enrique Gil de Avallé con su familia.

El maestro Rodríguez (D. Hipólito) ha compuesto una misa para cuatro voces, coro y orquesta, que destina al día en que se inaugure el nuevo edificio construido para convento de las Siervas de Jesús.

A despedir a la señora viuda de Azcorra que, en compañía de sus hijos Felipe y Pilarita, y de su dis-

En 4º plana, linea cuadro 8.....	Pesetas 0'50
En 3º id. id. id.....	0'10
En 1º id. id. id.....	0'25
Gacetilla, linea.....	0'50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 36 inserciones

Comunicados a precios convencionales de 0'50 de pesetas linea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptúanese los comunicados.

tinguida hermana la señorita de Eulate, marcharon el viernes a su casa de Vergara, salieron a la estación del ferrocarril, algunas conocidas y aristocráticas familias.

Esta tarde volverá a Madrid para continuar el tratamiento que exige su restablecimiento, el hijo mayor del señor marqués del Romeral acompañado de su señor padre.

La hermosa señora de Herreros de Tejada, ha dado a luz en su residencia de San Sebastián un precioso niño, con toda felicidad.

Igual suerte ha cabido en Logroño a la distinguida señora del capitán de Ingenieros señor Tnero, que cuenta con una niña más en su familia.

Mucho nos complacen ambas noticias y desde luego nos asociamos a la alegría que embarga a los allegados y parientes de las parturientas.

El Ayuntamiento de Albelda ha tenido la atención de invitarme a las animadas fiestas que hoy se celebran en honor a la Virgen en el misterio de su visita a Santa Isabel, y desde luego agradezco muy mucha la distinción.

De no impedirmelo deberes ineludibles, me prometo pasar un buen día en el pueblo célebre por sus melocotones.

Para el día 16 de Julio, tiene pendida la Plaza de toros, una compañía gimnástica, acrobática, mimética, aerostática y qué se yo cuánto más dirigida por el reputado señor David Bernabé.

Figuran en ella: las amazonas señoritas Amparo, Josefina, Antonita; el equilibrista Mr. Moixich; saltadores Carmelini, Tonini, Vicentini.... Cachupinini, y Barrabasini (estos últimos, aun no han sido ajustados.)

Y siguen los italianos (tal vez del Llobregat;) el popular clown Perrini con su burro amaestrado y el idiota Bartolini.

Los barristas señores David, Eu- rich y Rafeli y, por último, *El día de la Ascensión* del valiente capitán Enrich en su globo *Ciudad de Valencia* con caída en mi huerto.

Digo todo esto, porque será fácil que los nombres citados, excepto los de *La soirée de Cachupin*, sustituyan a los de Mazzantini, Guerrita, Reverete, Bonarillo, etc., etc. para San Mateo, si ahora cuaja la troupe en el ensayo del día 16 del corriente.

fundo como el Puy de Diana, cerca de Musols. El antiguo castillo de Vendeix tiene también su historia, pero ya apenas quedan rastros de aquella fortaleza. Love se empeñó en subir a aquella posición para hacerse cargo de su importancia estratégica en lo antiguo, y lo hizo a pesar del chubasco copioso que comenzaba a caer. Pudiera haberla seguido, porque Mr. Butler y su hijo, algo cansados, habían refugiado bajo un cobertizo de bardas, al lado de una casucha de la pequeña aldea, y no me necesitaban; pero yo me encontraba en uno de mis accesos de resentimiento y aversión, y no aspiraba en aquel instante más que a ver la conclusión de aquella enojosa comedia. Estaba, pues, mirando con desdén y sin interés a Miss Love envuelta en su ligero impermeable, con la cabeza cubierta por la capucha, como iba sujetando ligera la escarpada cuesta, y pensando que aquella figura más parecía un frailecillo capuchino que una preciosa joven, y esforzándose por encontrarle desgarbada y ridícula, cuando mi nombre pronunciado por Love, me hizo poner el oído atento a la conversación que sostienen padre e hijo.

Encontrábame también cerca de ellos, al abri-

— ¡A dónde vais? — me dijo — Volved, porque habla de vos y quiere preguntaros si sabeis acaso si Mr. Juan de la Roche volverá pronto. Ya me lo ha preguntado a mí, pero ignorando qué os convendría que contestase sobre este particular, he respondido que yo lo ignoraba absolutamente. Sin embargo le he dicho que también yo conocía a ese señor de La Roche, que me había ocupado algunas veces como guía, y que había oido decir que después del tiempo a que yo me refería había tenido no sé qué contrariedades amorosas por parte de una señorita que le correspondía. En fin, he hablado como creía que era del caso hacerlo.

— Y ella ¿qué ha dicho?

— Me ha preguntado si sabía yo o sabíais vos cómo se llamaba y quién era esa señorita, a lo que he respondido negativamente, y me ha parecido que quedaba tranquila.

— Pues bien, no le robemos su tranquilidad, no le respondáis ya a ninguna pregunta ni penseis tampoco en servirme sobre este punto. Ma-

go de la lluvia, junto a una carreta en donde estaba recostado, fingiendo dormitar, y no perdi una palabra de aquella conversación en inglés.

— Os aseguro, — decía Hope — que siente a par de su alma no haberse casado, y que ese Juan de La Roche no se ha borrado de su memoria.

— Y yo te digo — repuso el padre — que tú exageras demasiado esos recuerdos de tu hermana y el sentimiento que pueda tener y a que te refieres.

— Bueno, convengamos en que lo exagero, pero no por eso será menos cierto que tiene esos recuerdos y ese sentimiento, y por consecuencia que no es feliz y que me echa a mí la culpa de todo, aunque no me lo confiese. Yo veo muy bien que siempre que por casualidad se suscita ese recuerdo, me mira con significativa tristeza, y se hastia de nuestra conversación y de nuestra compañía, como ocurrió el dia en que visitamos las niñas de Musols. Bien os acordareis... habíamos acabado de Mr. de La Roche, a propósito del dique de Verdier... Yo la doy broma a propósito del asombroso recuerdo que conserva de todas las descripciones que hacia Juan de la Roche, y cuando esto sucede se incomoda seriamente, cosa que

Y nuestro excelentísimo Ayuntamiento, se hallará satisfechísimo del reclamo puesto para atraer feriantes.

**X** La solemne novena dedicada al Sagrado Corazón de Jesús, tuvo brillante remate con la procesión celebrada en la tarde del pasado jueves y que recorrió la vuelta que lleva su nombre.

Parecía increíble que hubiera en Logroño tanta mujer de todas las clases sociales, en disponibilidad de llevar la vela y el escapulario rojo; pero el que haya observado que ocupaba el acompañamiento desde los Portales de la Villanueva hasta la esquina de la Redonda, y que los hombres andaban más escasos de la proporcionalidad en que parece deben existir según la estadística y cuya razón «uno es a siete», no se verificaba, los que hayan visto todo esto no pueden menos de confesar que la mujer abunda extraordinariamente; y no lo digo por las que a mí me correspondan porque dudo haya verbo peor aplicado, en cualquiera de sus acepciones.

El caso es que la función tuvo brillante coronamiento y que la comitiva regresó a la Iglesia del Seminario cerca de las ocho de la noche.

**X** **Arroz a la cafre.**—Según el número de comensales así será el tamaño de la sandía. Se parte ésta, cortando un casquete y con limpieza se vacía, descarnándola en trozos presentables que han de servir de entremeses para el comienzo de la merienda.

Se sigue limpiándola por dentro de toda su carnosidad hasta que no quede más que la corteza, bien aliñado el interior, resultando así una caidad en forma de cazuelo.

Se echa dentro aceite frito de ariete, calabacines en trozos pequeños, pollos, pescado o carne, condimentados antes, se sazona, se agregan pimientos y tomates muy recortados. Se llena de agua la sandía hasta dos ó tres dedos de sus bordes, y se echa arroz en cantidad de una tercera parte del volumen de lo contenido en ella.

Se tapa con el casquete invertido y en un pedazo de lona fuerte como si se hiciera un horno, se ata y sujetá bien la sandía para que no se desplace la tapadera.

Hecho esto se hace un hoyo en el suelo, se entierra la sandía y se cubre con un poco de arena. Después se echa carbón para formar montón y se apaga con agua.

A los tres cuartos de hora se saca la sandía y se sirve este arroz perfectamente cocido y sabroso, hecho sin lumbre y sin vasija.

**Fray-CIRILO.**

### Exámenes

**Colegio de Santo Tomás de Aquino**  
Logroño

**Geometría y Trigonometría.**—Sobresalientes: Augusto Colis Castañeda, Alejandro Castellanos Castillo y Do-

mingo de Guzmán Lacalle. Notables: Lucio Ledesma Bailo, Gregorio Ruiz Falcón, Emilio Lacalle Matute, León Chamorro y González. 1 Bueno 6 aprobados. 1 suspenso. Total 15 exámenes.

**Psicología, Lógica y Ética.**—Sobresalientes: Gregorio Ruiz Falcón, Augusto Colis Castañeda y Domingo de Guzmán Lacalle Matute. Notables: Manuel Castejón Martínez de Velasco, Lucio Constantino Ledesma, Alejandro Castellanos Castillo, Indalecio Benito Bernabeu. 5 Buenos. 3 aprobados. 1 suspenso. Total 16 exámenes.

**Lengua Francesa, (segundo curso).**—Sobresalientes: Augusto Colis Castañeda, Fernando Gondasegui Lope Domingo de Guzmán Lacalle. Notables: Gregorio Ruiz Falcón, Lucio Constantino Ledesma Bailo, Emilio Lacalle Matute, Alejandro Castellanos, José Benítez Armas, Bruno Murga Sáenz. 7 buenos. 3 aprobados. 1 suspenso. Total 20 exámenes.

**Física y Química.**—Sobresaliente: Manuel Castejón Martínez de Velasco. Notable: Valentín Pérez. 2 buenos. 1 aprobado. Total 5 exámenes.

**Historia Natural.**—Notables: Manuel Castejón y Valentín Pérez. 3 buenos. Total 5 exámenes.

**Agricultura.**—Sobresalientes: Pablo Pérez Laguna, Manuel Castejón Martínez de Velasco, Valentín Pérez. 2 buenos. Total 5 exámenes.

Total general de exámenes: 201, distribuidos en esta forma: 42 sobresalientes, 46 notables, 46 buenos, 59 aprobados y 8 suspensos.

**Premios.**—Aritmética y Álgebra. Premio, Germán Prior Untoria.

**Francés (primer curso).**—Premio, Bernabé Ibáñez Ubis.

**Aritmética y Álgebra.**—Premio, Juan Ramón del Solar Martínez.

**Francés (primer curso).**—Premio, Germán Prior Untoria.

**Francés (primer curso).**—Accesit, Juan Ramón del Solar.

Además han aprobado los ejercicios: Latin y Castellano. (Primer curso) Antonio Cornejo del Valle.

**Geografía.**—Castor Calleja Migueles.

**Geografía.**—Antonio Cornejo del Valle.

**Retórica y Poética.**—D. Germán Prior Untoria.

**Historia Universal.**—Germán Prior Untoria.

**Agricultura.**—D. Manuel Castejón y Martínez de Velasco.

**Grados de Bachiller.**—Don Manuel Castejón Martínez de Velasco, aprobado en Letras, y sobresaliente en Ciencias. Don Valentín Pérez, aprobado y aprobado. Don Pablo Pérez Laguna, aprobado y aprobado. Don Ricardo Vallejo Balda, aprobado y aprobado.

### GURREA (HIJO)



Horas de consulta, por los dos dentistas con que cuenta esta casa: de 8 a 12 y de 2 a 5.

PORTALES, 36.—PLATERÍA

### Sección de noticias

Pasadas las nueve de la mañana suponemos que nadie pueda sacudir ropa por el balcón, so pena de la multa correspondiente. Pues bueno, si se pasa por la calle de la Villanueva á las once, por los muros de las Escuelas á la una y así sucesivamente por otras calles, no duden han de ser víctimas de las *menegildas*; personas que tienen por muy sabido que el municipal tiene que ser ave de paso, y que por lo tanto el castigo que puede imponer no pasa de ser si no alguna frase tan corriente, como decirles:

«Si lo vuelves á hacer otra vez te denuncio».

«Ureen esos señores que eso es basante para que aquellas.... pulcras criadas no repitan la operación de sacudir por la mañana, en horas avanzadas, por el balcón? Ceemos que no, y que lo único que deben hacer es castigar á la que descaradamente falle á las ordenanzas municipales, y de cuyos castigos por este concepto rara vez se imponen en nuestro pueblo».

Ha fallecido víctima de una penosa y grave enfermedad, sumiendo á su esposa en el mayor desconsuelo, el oficial primero de la Audiencia de esta provincia don Modesto Sánchez.

Deseamos á la familia del finado la resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

Ya ha empezado el servicio de trenes de verano.

La variación más esencial es la creación de los ómnibus que ya corrieron el año pasado y que llegarán: á las 7:14 de la mañana el que viene de Castejón para Bilbao, y á la 1:38 de la tarde el que regresa de Bilbao á Castejón.

Los trenes baratos á San Sebastián y Bilbao, serán los de las 7:14 ya indicados y sus precios como sigue.

Billetes á San Sebastián: valedero por 30 días, 26·75 pesetas en segunda y 16·20 en tercera: valedero por 60 días, 28·10 en segunda y 17·05 en tercera: valedero por 90 días 30·95 pesetas en segunda y 18·75 en tercera. Billetes á Bilbao: valedero por treinta días 20·35 pesetas en segunda y 12·45 en tercera: valedero por 60 días, 21·40 y 13·10 respectivamente: valederos por 90 días 22·50 y 13·75.

En la noche de ayer se rayó un individuo en la calle Mayor habiéndose dislocado un brazo.

Terminados en Madrid brillantemente los ejercicios para alcanzar el título de Maestro Normal, en el día de ayer llegó á esta, nuestro querido amigo don Luis Garrido.

Sea bienvenido y reciba nuestra completa enhorabuena.

Por real orden se ha hecho cargo el Estado del puente de San Vicente de la Sonsierra, sin perjuicio de lo cual seguirá cobrando aquel ayuntamiento el impuesto de portazgo hasta

que obtenga las 40,000 pesetas que adeuda por el préstamo pedido para construir dicho puente.

La comisión de vinicultores y fabricantes de alcohol nombrada en la reunión de que ya dimos cuenta y formada por los señores don Ildefonso Sicilia, don Rafael Pedro Gil, don Julian Muro, Campo y Compañía y Fernández Pinedo y Compañía: invitan á los principales cosecheros de vino de la provincia á una reunión que tendrá lugar el martes 4 del corriente á las once de su mañana en el teatro de esta ciudad con objeto de ver si la mayoría es de opinión contraria á la del señor Ministro de Hacienda, en cuyo caso se convocará á un gran meeting para el dia 9 del corriente.

Conviene advertir que ni para esta reunión ni en su caso para el meeting se ha tenido en cuenta la política, siendo un acto de protesta contra determinados impuestos y no contra Gobiernos ni partidos políticos.

Eto último no aparece en la circular, ni es necesario que aparezca consignándolo nosotros por nuestra cuenta por si alguien quisiera despiar el verdadero sentido del acto, y conociendo, como conocemos las personas y las ideas que han presidido su preparación.

Tenemos noticias de que los pueblos responden bastante bien á las escitaciones que les ha hecho la Diputación para que ingresen los fondos necesarios para cubrir las múltiples y sagradas atenciones que sobre la corporación provincial pesan.

Quizás haya contribuido á ello el haber amenazado y castigado á los morosos sin distinción de colores políticos y estar dispuesta la Diputación á seguir el mismo camino con los que quedan, algunos de los cuales tienen mas recursos que otros que ya han pagado.

Mañana se reunirá la Cámara de Comercio para acordar la actitud que ha de seguir en la oposición que se hace á determinados impuestos, especialmente los que gravan á los alcoholes y vinos.

Nuestro antiguo y estimado amigo don Félix Arias, presidente de audiencia excedente, ha sido nombrado juez municipal de Madrid, para cuyo punto saldrá en breve.

Al señor Alcalde:

La fuente que se halla situada en el Espolón sitio conocido por el nombre de paseo de las Américas, hace ya unos días se encuentra completamente descompuesta, causando con ello no pocos inconvenientes á los vecinos que se surten del agua de aquella fuente.

Por creerla razonable y fundamentada nuestra advertencia suponemos hemos de ser atendidos con prontitud por S. E. Así sea, para satisfacción de los vecinos que desde aquellos sitios tienen en la actualidad que

cruzar Logroño para ir en busca del precioso líquido á fuentes ajenas.

Ayer salió para Algorta donde piensa pasarla temporad de verano, la familia de la distinguida señora viuda de Elvira á la que deseamos haya tenido un feliz viaje.

Programa de las piezas que ejecutará la notable banda del regimiento Bailén, hoy de 7 a 9 de la noche en el paseo del Espolón.

1. «La parada de guardia viene», marcha militar.—Bombe.
2. «Ella y El», polka.—Strobl.
3. «Preciosa» Sinfonía.—Weber.
4. «Gran marcha de la ópera Tanhauser»,—Wagner.
5. «Orillas del Nervion», wals.—Lopez.

Para la próxima semana están señalados para su vista en esta Audiencia provincial los siguientes juicios orales:

Día 6.—Juzgado de Logroño, contra Santiago Herrero, por disparo y lesiones; abogado, señor Pancorbo; procurador, señor Pancorbo.

Día 8.—Juzgado de Alfaro, contra Isidoro Giménez, por infracción de ley de caza; abogado, señor Ayala; procurador, señor Miguel.

Se agradecerá á la persona que haya encontrado un llavín, atado á una cinta, se sirva entregarlo en la administración de este periódico.

En la misma oficina hay una llave de puerta de calle á disposición de quien la haya perdido.

**CAFÉ DEL SIGLO.**—Esta noche á las 9 y 1/2, tendrá lugar en este acreditado y concurrido establecimiento una velada musical por la banda del regimiento de Bailén.

### LA PARISIENNE

Modas de sombreros para señoras y niños

Rogamos á nuestras estimadas y elegantes parroquianas y al público, en general, visiten este establecimiento, donde podrán observar el surtido de últimas novedades que ponemos á su disposición.

Modelos desde los más económicos hasta lo mejor que se hace.—Sombreros de encaje para niños.—Existencia permanente de lo más nuevo y variado en el ramo.

Portales, 32, estreno, (librería de la señora viuda de Venancio de Pablo.)

Don Celedonio Ruiz, cirujano de la villa trasladado su gabinete á la calle del Mercado, 47, pral.—Véase el anuncio en 3.º placa.

### VIUDA DE GURREA

Portales, 36.—Logroño

Gran surtido es todo lo referente á este ramo, todo última novedad.

En el taller se hace: nuevo, compone, graba, dorado y platea toda clase de objetos del arte.

### Precios baratísimos.

### Servicio particular de LA RIOJA

### TELEGRAMAS

Madrid 1.º.—10 n.

En el Senado se lamenta el señor Gamazo de la oposición infundada que se hace al articulo

marchó ahora á vuestra casa y mañana á donde Dios quiera.

Eso no votó á brios! — exclamó Francisco deteniéndome.— Ha comenzado á hablar acaloradamente de vos á su hermano, porque aunque hablan en inglés y no les entiendo, oigo á cada pa- so vuestro nombre en la conversación, y creo que es conveniente que al menos sepais lo que piensan de vos. Volved y volved presto, porque si os vienen marchar asi de repente y en forma tan brusca, podría llegar á sospechar quien sois, é incomodarse conmigo con razón Mr. Butler, y no debéis olvidar que me ofrecisteis seriamente no comprometerme de ningún modo, y esto me comprometería grandemente en mi crédito como guia, si se descubriese que yo me prestaba de este modo á mezclarne en negocios de amores.

Francisco tenía razón, y además mi amor pro- pio se sublevaba ante la idea de que pudieran reconocerme después de haber sufrido un desaire que se me antojaba á mi tan manifiesto. Volví, pues después de haber recogido una porción de va- yas de mirtho, las cuales gustaban sobre ma- nera á Mr. Butler, quien me dió muchas gracias por mi atención, añadiendo:

—Este buen muchacho está en todo, y á la verdad que le tendría de buena gana constantemente á mi servicio. Santiago, cuando queráis ir á trabajar á mi casa, que no está lejos de vuestra pueblo, podeis hacerlo con la seguridad de que en todo tiempo sereis bien recibido.

—Sí, sí, —añadió Love,— que vaya y lleve á su mujer, pues tengo vivos deseos de conocerla.

Se me figuró que al decir esto lo hacia con maliciosa intención, y que me había reconocido, porque vagaba en sus labios cierta sonrisa picaresca que me hizo temblar de pies á cabeza.

Miré á Love, que no hacía caso de mí, y parecía estar enojado con su hermano, la cual pocos instantes después empezó á acariciarle consiguiendo contentarle, sin pensar por lo visto ya en preguntarme acerca de la vuelta próxima ó posible de Juan de La Roche.

XXI.

Una hora después bajábamos á un gran valle, casi en el fondo del cual hay una colina anti- guamente coronada por un castillo. Aquello es la Roche-Vendeix, un cono sobre un tejo pro-

ella no ha hecho jamás; vos mismo lo reparasteis aquél día.

lo 20 del proyecto de presupuestos.

Sostiene que el nuevo impuesto de cinco céntimos por litro de vino es mucho menos gravoso que los actuales consumos á los que viene á sustituir.

Censura que se combata con tanta saña cuando además de esa ventaja tiene la de favorecer grandemente á los vinos naturales haciendo imposible las falsificaciones.

Después continúa la discusión del proyecto de Administración local siguiendo el señor Bosch su interminable discurso en contra.

En el Congreso se pone á debate la proposición incidental del señor Mella sobre los asuntos de Coruña. Defiéndela su autor, presentando á dicha capital como una víctima de las arbitrariedades ministeriales, por lo cual está justificada su conducta.

Niega que trate de afiliarse al partido conservador.

Le contesta el señor ministro de la Gobernación censurando vivamente la actitud revolucionaria en que se ha colocado la Junta de Defensa, combatiendo el exagerado espíritu regionalista que demuestran contrario á la patria.

Los señores Santos Eca y Moret discuten con acaloramiento la conducta de varios catedráticos de la Universidad de Santiago, considerándola el ministro muy censurable.

El señor Linares Rivas defiende la actitud de la Coruña.

El señor Moret le contesta rechazando con energía el discurso que considera impropio de un ex-ministro conservador. Dice que la actitud de esa parte de la Coruña es abiertamente sedicosa, fomentándola los republicanos revolucionarios á quienes hace el juego.

El señor Mella retira la proposición incidental.

Madrid 2-12'20 m.

A consecuencia de las frases cambiadas en el Congreso por los señores Moret y don Santos Eca, se ha promovido una cuestión personal, habiendo nombrado ambos sus padrinos.

Los diputados de las regiones vitícolas sostienen su acuerdo de pedir la supresión del nuevo impuesto sobre los vinos y el gravamen sobre los alcoholos de vino y sus residuos, sustituyéndose este por otro de patentes en el caso de que no se admita la supresión total.

El cólera sigue disminuyendo en el Sur de Francia y perdiendo su fuerza expansiva.

Se desmienten los rumores de crisis que han corrido después del último Consejo de ministros.

En previsión de que se declare la sesión permanente ó se celebren dobles sesiones, don Venancio forma las listas de diputados que turnen para que no falte número.

Madrid 2-3 m.

*El Globo*, pide gran energía para combatir el obstrucionismo de los conservadores.

En Granada han cerrado las tiendas protestando de las nuevas tarifas de industrial, proponiéndose el comercio darse de baja en la matrícula.

En Valencia se han cerrado también las zapaterías.

Adóptanse precauciones para que no se altere el orden.

Los conservadores han aceptado una fórmula de transacción en el presupuesto de Gracia y Justicia.

Los padrinos de los señores Moret y Eca han arreglado satisfactoriamente la cuestión surgida de las frases fuertes que aquéllos cambiaron en el Congreso.

Créese que se suprimirán las

Audiencias, creándose los tribunales de partido permanentes.

Esta noche se ha comentado mucho la entrevista del señor Cánovas con la Regente.

La Bolsa ha sufrido una gran bajada.

El perpétuo interior ha bajado de 70'30 á 68'60 y el amortizable de 78'10 á 76'85. El cambio de París ha subido á 17'50.

**EL SUBMARINO**  
SASTRERÍA Y CAMISERÍA  
**RAMÓN PONS**  
Taller de planchado para caballeros  
Gran surtidor en Corbatas  
SAGASTA, I

**BANCO DE ESPAÑA**  
SUCURSAL DE LOGROÑO.

Desde el día 3 del actual de nueve á doce queda abierto el pago por esta Sucursal de los intereses del 4 por 100 amortizable vencimiento 1º de Julio de 1893, de los depósitos constituidos en la misma ó entregados en garantía de operaciones, mediante la presentación de los esguardos en la Sección de Intervención.

Logroño 1º de Julio de 1893.—El Secretario, *Manuel Moreno*.

**Segadoras mecánicas,**

Señores Elizalde y Compañía.  
Riveforada 23 de Junio de 1893.

Muy señores míos: debo decirles que éste es el magnífico y singular resultado que está dando en el regalo su **segadora universal**, es decir y sobre todo esperanza.

Es la admiración de todo el que la contempla.

Podrá haber en el mundo alguna otra que el rastrojo lo deje tan limpio y las manadas tan bien mejor, no se concibe, ni es dable, pues hasta los cantores se sientan con ellas (Sigue la carta con asuntos de interés privado).

Firmado: Juan Sáenz de Ayala.  
Lo que damos al público sin comentario alguno, como informe espontáneo que los inteligentes apreciarán lo que vale.

Burgos 26 de Junio de 1893.

**Elizalde y Compañía.**  
Se remiten prospectos ilustrados á quien los pida.

**Impresa Arrendataria**

DE  
CÉDULAS PERSONALES  
Provincia de Logroño

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia, ha sido aprobada la Escritura de fianza y arriendo de Cédulas personales para el próximo ejercicio, presentada por don Manuel Boza, cuyo arrendatario admite proposiciones de subarriendo para los partidos de Santo Domingo de la Calzada, Áliva, Torrecilla de Cameros, Cervera del río Alhama y Arnedo, en la calle de la Audiencia número 5, pral., donde tiene establecidos sus oficinas.

Logroño 27 de Junio de 1893.  
*Manuel Boza*

**REBAJA**  
en el precio de los asientos

**AGUA DE SELTZ**  
producción del ácido carbónico químicamente puro. Certificado de los señores facultativos á disposición del público.

**La Barberonesa Pons**  
Unió pu de renta; despacho de la fábrica.—Mercado, 4b y 4d (Portales.)

**Sastrería económica**

**PALENTINO**  
Sagasta, 6. Logroño

Rapidez en la confección de trajes á medida, en tantas horas, si es urgente, como dentro de un instante el traje al cliente.

El dueño de este establecimiento, para la presente temporada facilita á sus clientes muestras de géneros de novedad, del país y extranjeros para dentro y fuera de la capital, donde con ellas podrá facilitarles las ventas de poderse adquirir trajes desde 80 reales en adelante, así como también los que tengan las medidas de trajes anteriores tan solo con la menor indicación, se le puede remitir como lo vienen haciendo en 18 años que lleva establecido en esta capital.

Al mismo tiempo facilita un centenar de trajes de marineros para niños de 4 á 8 años, de 40 á 50 reales.

Se confeccionan trajes para militares y clero, así como también ornamentos de Iglesia, como son: casullas, etc., como igualmente trajes de amazona, y lo mismo togas para abogados.

También se confeccionan trajes de americana completos á la medida, desde 50 reales en adelante.

La mucha clientela con que cuenta este establecimiento es la garantía que ofrece, á los que me di pensar su confianza.

Adóptanse precauciones para que no se altere el orden.

Los conservadores han aceptado una fórmula de transacción en el presupuesto de Gracia y Justicia.

Los padrinos de los señores Moret y Eca han arreglado satisfactoriamente la cuestión surgida de las frases fuertes que aquéllos cambiaron en el Congreso.

Créese que se suprimirán las

**EL SIGLO XX**  
Portales, 112  
Confecciones de todas clases para señoras y niños, con arreglo á los últimos figurines. Se hacen camisas á la medida, para hacerlos en 24 horas.

## PROFESOR DE CIENCIAS

Depósito de asignaturas para los exámenes de Septiembre. Preparación para el grado. Diríjase á esta imprenta.

## FÉLIX DEL SAZ

FARMACÉUTICO. — 126, Mercado, 126.

Limonada gaseosa en polvo, para 12 vasos, caja..... 0'20  
Decana de cajas..... 2'00  
Elixir zarciparrilla (Negrit) frasco 0'50  
Agua de Burlada, botella, un litro.... 0'90  
Idem de Carabasa..... 0'80  
Idem de Mondariz, un litro..... 1'00  
Idem de Pantocosa medio..... 1'00  
Idem de Escorial medio..... 0'75  
Idem de Marmo medio..... 0'75  
Idem de Azahar triple (Savilla) litro..... 1'25  
Y todos los demás artículos en la misma proporción económica.

Se vende un contador de gas para 6 luces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se da muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Mercado, 126, Logroño

## PROFESORA EN PARTOS

Doña Ramona Bonet.—Única con título, ofrece sus servicios á las señoras.—Mercado, 15, 1.

## ACEITE EN VENTA

Se vende aceite puro de oliva, en la casa de don Ildefonso San Millán, Mercado núm. 21, á 19 pesetas cántara.

## Piano

Se vende uno en muy buenas condiciones. Darán razón en casa de Marín, Sagrario, Mercado, núm. 146.

## VINO DE COSECHERO

Se vende á 16 reales cántara y 25 centimos litro, extrayéndose su pureza y bondad, en la calle Mayor, 134, frente al Liceo.

## Gabinete Clínico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA U. Eusebio González

Colocación de dientes y dentaduras por todos los sistemas.

Empastes. Orificios. Extracciones por toda clase de procedimientos.

farisa personalizada.

MAYOR, 58 y 60 — Logroño

Perfección

Promoción

Gabinete Clínico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA U. Eusebio González

Colocación de dientes y dentaduras por todos los sistemas.

Empastes. Orificios. Extracciones por toda clase de procedimientos.

farisa personalizada.

MAYOR, 58 y 60 — Logroño

Perfección

Promoción

Gabinete Clínico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA U. Eusebio González

Colocación de dientes y dentaduras por todos los sistemas.

Empastes. Orificios. Extracciones por toda clase de procedimientos.

farisa personalizada.

MAYOR, 58 y 60 — Logroño

Perfección

Promoción

Gabinete Clínico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA U. Eusebio González

Colocación de dientes y dentaduras por todos los sistemas.

Empastes. Orificios. Extracciones por toda clase de procedimientos.

farisa personalizada.

MAYOR, 58 y 60 — Logroño

Perfección

Promoción

Gabinete Clínico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA U. Eusebio González

Colocación de dientes y dentaduras por todos los sistemas.

Empastes. Orificios. Extracciones por toda clase de procedimientos.

farisa personalizada.

MAYOR, 58 y 60 — Logroño

Perfección

Promoción

Gabinete Clínico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA U. Eusebio González

Colocación de dientes y dentaduras por todos los sistemas.

Empastes. Orificios. Extracciones por toda clase de procedimientos.

farisa personalizada.

MAYOR, 58 y 60 — Logroño

Perfección

Promoción

Gabinete Clínico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA U. Eusebio González

Colocación de dientes y dentaduras por todos los sistemas.

Empastes. Orificios. Extracciones por toda clase de procedimientos.

farisa personalizada.

MAYOR, 58 y 60 — Logroño

Perfección

Promoción

Gabinete Clínico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA U. Eusebio González

Colocación de dientes y dentaduras por todos los sistemas.

Empastes. Orificios. Extracciones por toda clase de procedimientos.

farisa personalizada.

MAYOR, 58 y 60 — Logroño

Perfección

Promoción

Gabinete Clínico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA U. Eusebio González

